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韩加自贸协定生效

2014 年 12 月失业率 5.6%

棉花签约进度达到 84%

加强与哥伦比亚纺织业合作

美国

墨西哥

加拿大

限制纺织服装非法进口

日前，加拿大与韩国的自由贸易协定正式生效，这一自贸协定

的生效使韩国成为亚洲第一个与世界第 11 大经济体签订贸易协定

的国家。尽管韩国产业通商资源部预计称，韩国与加拿大的自贸协

定将在未来 10 年令韩国 GDP 仅增长 0.04%，但预计更大的贸易

开放度将令韩国撤销管制、增强竞争力和创新程度，从而支撑韩国

长期增长前景。

这一协定将使未来 10 年，韩国和加拿大两国间 97.5% 的贸易

商品的进口关税被削减。根据自贸协定，加拿大将在未来两年免除

纺织产品的大部分进口关税，当前税率为 18%。因此，韩国纺织

业将受益很大。

美国劳工部近日公布了备受瞩目的非农就业数据，美国 2014

年 12 月非农就业人数增加了 25.2 万人，失业率降至 2008 年 6 月

以来的最低点 5.6%。这一失业率距离此前美联储设定的被认为实

现充分就业的失业率区间 5.2% 5.5% 仅一步之遥。2014 年全年，

失业率与失业人数分别同比下降 1.1 个百分点和 170 万人。

据美国农业部报告显示，截至 2015 年 1 月 8 日的一周里，

2014/15 年度美国棉花出口净签约量为 10.15 万吨，创本年度最高

纪录。本年度累计签约量达到 184.09 万吨，同比增长 5% ；装运

量为 5.33 万吨，同比增长 0.55 万吨，年度累计出口 62.66 万吨，

同比减少 14.52 万吨。按照 USDA 预测目标计算，截至当周，美棉

出口签约进度达到 84%，去年同期仅有 75%。

据报道，哥伦比亚出口促进局负责人表示， 墨西哥与哥伦比亚

签订自由贸易协定已经有 20 多年时间，双边贸易由 1 亿美元增加

到 50 亿美元，随着太平洋联盟的启动，两国间贸易有望得到较大

增长。墨西哥和哥伦比亚均是拉美地区纺织服装重要生产国，墨西

哥与哥伦比亚纺织和服装产品贸易中，墨西哥处于顺差地位，出口

约 6789 万美元，进口 6107 万美元。

墨西哥《经济学家报》消息，墨西哥纺织服装行业与墨税务

总局已经达成协议，将设立与鞋类进口类似的限制措施，对来自

第三国，特别是亚洲地区的纺织品和服装产品采取海关特别措施，

以支持合法贸易增长和保护本国产业。墨西哥哈里斯科州纺织服

装企业商会主席门多萨称，自 2015 年 2 月 1 日起，针对纺织品

和服装产品的海关、税务和产业政策将生效，为产业应对非法进

口提供支持。

关注市场做精家纺产品
杨兆华参观 2015 法兰克福国际家纺展指出 ：

新乡化纤产品通过国际生态纺织品Ⅰ类认证

1 月 14 17 日，

2015 法 兰 克 福 国 际

家用及室内纺织品展

览会在德国召开。来

自 68 个国家的 2759

个企业参展，较 2014

年的 2714 个参展商

增 长 1.6%。 专 业 观

众 68000 人 次， 较

2014 年 的 66265 人

次增长 2.5%。

中国家用纺织品

行业协会会长杨兆华

受邀参观展会并重点走访了艾可、金蝉、海华、烟台北方、维科、海兴、东隆、鸿润、云龙、银丰、

圣菲丹、小轩窗、金佰利、欧亚、宝缦、心愿、碧雅、孚日、愉悦、红柳等 20 余家品牌家纺企业。

杨兆华每到一个企业展位，都关切询问展会贸易情况、客户状态、企业全年发展情况，共同分

析发展趋势，探讨发展战略。大多数企业都表示，近年来家纺发展环境比较复杂，竞争环境的复杂

性主要表现在市场诸多的不确定因素，如人民币升值、国际金融环境变化和棉花价格波动因素等，

使本身附加值较低的中国家纺产业更加困难。特别是印、巴两国的产能扩张，削弱了“中国制造”

的价格优势，而东南亚国家的廉价劳动力也使中国人力成本优势不再。杨兆华向企业家们剖析了印、

巴的产品结构及优劣势。比如，印、巴的优势主要集中在 40 支以下的印花产品，我国企业在 40 支

以上的面料还是具有优势的。银丰家纺总经理薛青对此深表赞同，他认为中国的家纺企业应该守住

自己的特色，做精自己的产品，把握市场的变化。近年来，银丰家纺根据欧洲市场的消费变化，开

发的棉加涤大提花织物的床上用品，深受欧洲消费者的青睐。金佰利家纺董事长鲁金洲在展位上自

豪地向杨兆华介绍最新开发的产品。金佰利家纺通过提升装备能力，加大研发能力的投入，通过团

队的共同努力，不断研发新产品，得到了高端客户的认可，展会贸易情况火爆。

展会期间，杨兆华还与艾可家纺董事长项舒文、金蝉家纺董事长杨卫、碧雅家纺董事长金田坤

等进行了深入的交流。杨兆华还率领南通部分企业代表参观了巴基斯坦展团，深入了解巴基斯坦企

业的发展情况，并交流、商讨合作方向。

杨兆华说，家纺企业一定要关注市场，多调研多收集市场信息，时刻注意消费需求的变化 ；要

关注产品，不断提升产品品质，调整产品结构 ；要关注渠道，统筹新渠道与传统渠道的融合，全力

提升企业核心竞争力，只有这样，我们的家纺企业才能在激流中勇进。

另外，展会期间还召开了国际纺联家纺制造商专委会年会。杨兆华率中国家纺企业代表参加了

年会。会议基于 2014 年 10 月北京国际纺联会议内容，就 “家用纺织品标准”、“全球家用纺织品市场：

趋势和机会”等话题进行了深入交流，并通过讨论协商确定了家纺制造商专业委员会的未来结构。

（李杰 文 / 摄）

近日，新乡化纤股份有限公司收到了 TESTEX 国际环保纺织协会瑞士纺织检定有限公司颁发的

“OEKO-TEX Standard 100”生态纺织品Ⅰ类产品认证证书。此次证书中最为明显的变化是将该公

司常规粘胶纤维及其开发出的系列纺前着色粘胶纤维产品用途级别由Ⅱ类产品升级为Ⅰ类产品，这

是自 2002 年该公司开始实施环保纺织品标准（OEKO-TEX  Standard 100）以来一次新的突破。

生态纺织品认证产品标准分为四个级别：其中第一级为婴儿产品（3 岁以下儿童使用的纺织品）；

第二级为直接与皮肤接触产品 ；第三级、第四级为不接触皮肤和装饰材料。

Oeko-Tex Standard 100 标准是目前全球纺织领域影响力最广的独立测试和认证体系之一，

对纺织品中含有的有害物质具有严格的限定。Oeko-Tex Standard 100 标准的普及和知名度使得

Oeko-Tex 标签带有和品牌相似的性质，受到消费者越来越多的关注，而产品环保标准级别的提升

充分体现出了新乡化纤公司在不断创新发展过程中对其产品安全环保性的重视。（谢跃亭）
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银监会组织架构调整大幕开启 天虹纺织越南建纱线生产基地

吉林化纤 2014 年度预计扭亏为盈

经纬纺机所属子公司拟境外融资

经济新常态下，银行业监管部门启动了重大的组织架构改革。1 月 20 日，银监会

宣布对现有的部门设置进行调整，将监管二部拆分为股份制银行和城商行监管部 ；将

信托监管部从非银监管部分离出来 ；并新成立审慎规制局、现场检查局、普惠金融局。

银监会拟于 2 月份新老架构混合试运营，3 月正式依照新架构运行。

银监会表示，此次监管架构改革的核心是监管转型 ：向依法监管转，加强现场检

查和事中事后监管，法有授权必尽责 ；向分类监管转，提高监管有效性和针对性 ；向

为民监管转，提升薄弱环节金融服务的合力；进一步加强风险监管，守住不发生系统性、

区域性风险的底线。此前，银监会主席尚福林在全国银行业监督管理工作会议上透露

金融监管重点，并以“提质效、控风险、促改革、推法治”敲定了 2015 年工作的四大

任务。

业内专家表示，推进金融改革在一定程度上非常需要完善顶层设计，银监会此次

将监管架构进行调整也正是为未来金融发展方向铺路，强化主业监管并且将职责该划

分的划分，权力该下放的下放，尤其是针对一些新兴起的普惠金融发展预留了监管责

任和空间。相信不久后 P2P 行业的监管细则会落地，民营银行试点范围也将拓宽。

据了解，银监会部门机构调整后，在内设的 22 个部门中，负有监管职责的部门由

11 个增加到 17 个，占部门总数的 77．3%，更加差异化、细化，部门之间的职责边界

更加清晰。同时，撤销 2 个部门（培训中心、信息中心），设立城市商业银行监管部，

专司对城市商业银行、城市信用社和民营银行的监管职责 ；设立信托监督管理部，专

司对信托业金融机构的监管职责。同时，改造 3 个部门（统计部、银行业案件稽查局、

融资性担保业务工作部），设立审慎规制局，牵头非现场监管工作，统一负责银行业审

慎经营各项规则制定 ；设立现场检查局，负责全国性银行业金融机构现场检查 ；设立

银行业普惠金融工作部，牵头推进银行业普惠金融工作。

未来民营银行将归属城商行监管部监管 ；金融资产管理公司则被划归到非银部监

管 ；小微、三农等薄弱环节服务和小贷、网贷、融资担保等非持牌机构监督将归普惠

金融局监管 ；地方性金融机构准入权将下放到地方监管局。

日前，天虹纺织公告称，旗下间接全资附属天虹银河与越南天虹海河工业区就

交易订立协议。天虹银河将向海河工业区收购位于越南广宁省海河区天虹海河工业

区地块，地盘面积约 22.5 万平方米。地块将用作兴建集团在越南广宁省生产纱线

的生产基地。购地价约 6110 万元人民币，将以集团内部资源拨付。

海河工业区 2014 年 11 月在越南成立，由该集团主席兼执行董事洪天祝及

该集团联席行政总裁兼执行董事朱永祥最终分别拥有 78% 及 22% 股权，海河

工业区目前正在从事基建开发。

吉林化纤日前发布业绩预告，公司预计 2014 年实现净利润 1500 万元至 3000

万元，同比扭亏为盈。2013 年同期亏损 3.94 亿元。 

吉林化纤表示，2014 年粘胶短纤、浆粕市场持续低迷，公司在地方政府的支

持下，处置了低效资产，取得了定向增发的成功，使得公司全年扭亏为盈。 

2015 年 1 月 22 日，经纬纺织机械股份有限公司发布公告称，公司拟以本公司

子公司或其他符合条件的境外全资附属公司为发行主体，发行面值总额不超过人民

币 15 亿元，期限不超过 10 年的境外债券，同时授权发行主体的直接股东（本公司

除外）对以上事项的发行主体提供相应担保。

中国家纺协会会长杨兆华（左三）参观巴基斯坦展团。


